
8月 定例教育委員会会議録 

 

1 開会及び閉会に関する事項 

（１）開会日時  令和 4年 8月 22日（月）9時 30分 

（２）開会場所  市役所別館 2階会議室 

（３）閉会日時  令和 4年 8月 22日（月）10時 50分 

 

 

2 出席者の氏名 

教育長 木下 尊雅 

委 員 渡辺 美佐子、池田 佐恵子、髙木 義則、常深 陽子 

 

 

3 欠席者の氏名 

なし 

 

 

4 委員及び傍聴人を除く会議に出席した者の氏名 

教育部長 石橋 小百合、教育総務課長 小森 正美、学校教育課長 小川 明也、 

教育指導室長 松元 浩一郎、社会教育課長 荒木 俊幸、文化振興課長 吉岡 賢生、 

教育総務課教務担当 横田 つくし 

 

 

5 傍聴人 

 0人 

 

 

6 会議に付した事件 

 なし 

 

 

7  報告事項 

（１）学校教育関係報告 

ア 教育総務課 

(ア)  臨時代理について（令和 4年度那珂川市一般会計補正予算（第 5号）に関す

る教育委員会の意見の申出について） 

  ・本報告については全員の承認により非公開とされた。 

 



イ 学校教育課 

(ア)  自然災害（台風、大雨、洪水、地震、大雪等）等に伴う臨時休業の連絡 

方法について 

   ・小川学校教育課長が報告を行う。 

   ・質疑 

    （委員）安全安心メールについて、メールサーバーへのアクセスが多く遅延

などが発生するということは、あらかじめ想定できたことではないのか。 

    （学校教育課長）学校が使用している安全安心メールは無料のものを使って 

いるため、容量に限界がある。そのため、今回のようにホームページに

も掲載するような対応を取るようにしている。  

ウ 教育指導室 

(ア)  全国学力テストの結果分析について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

・質疑 

（委員）市での取り組みが全国学力テストの成果として出ており、家庭学習

の意識の向上も以前と比べてできているように感じる。市の取組であ

るＮスぺによる伸びの分析などはしてあるのか。 

（教育指導室長）学力調査の結果については、各学校において取組の分析を

しているところである。その分析結果などを教育委員会へ報告しても

らい、まとめたものを学力向上検証部会で共有し、校園長会にて報告を

行う予定である。一つの取組がどの成果につながっているかを示すの

は困難であるが、各学校から報告のあった有効な取り組みについては

共有するようにしている。 

（委員）良い取組の共有はとても大事である。市内全ての小中学校にて共有

ができるようしてほしい。 

（委員）学力の底上げ支援も大切だが、学校に行けない子どもたちの自尊感

情の支援も対応していってほしい。特に長期休み明けの今の時期は、配

慮の必要な子どもたちの相談や意見を聞き、気にかけていただきたい。 

（教育指導室長）夏休み明けは非常に心配な時期である。校園長会において

も、各学校で気になる児童・生徒については、夏休みが終わる前に少し

ずつ声をかけ、個別に対応をしていくよう伝えている。 

（委員）学校関係の者たちだけでなく、どこでもいいので子どもたちが自分

の話ができるような体制を充実させてほしい。 

（委員）家庭学習の件で、コロナ禍ということもあり授業参観や懇談の機会

が無く、学校での子どもの様子や学習の状況が分からない保護者が増

えている。参観の場などを増やしていくよう検討してほしい。 

（教育指導室長）コロナによる人数の制限などは設けていないが、中学校に

おいては授業参観の実施ができていない状況であるため、校園長会に



て伝えていく。 

（委員）全国学力テストのアンケートにもあるが、子どもたちの家庭でのテ

レビやゲームの時間の近年の推移や改善はどのようになっているか。 

（教育指導室長）詳しい分析はできていないが、5～10年前に比べると、家

庭でのゲーム等に費やす時間は増えており、悪化しているように感じ

る。更に、以前はそれが問題視されていたが、今は問題としての認識も

されず、また、ゲームを使用する年齢層も確実に下がっているためこの

状況が表にならないくらい広まっている。教育委員会としては、保護者

と子ども向けに、ゲーム等に対する付き合い方の啓発資料を作成し配

布をしているところであり、今後も大きな課題であると認識している。 

（イ） 那珂川市教育研究会教育講演会の開催方法について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

     （ウ） 中体連の結果について 

・松元教育指導室長が報告を行う。   

      

（２）社会教育関係報告 

ア 社会教育課 

(ア) 那珂川市応援デーについて 

    ・荒木社会教育課長が報告を行う。 

(イ) スポーツフェスタ・なかがわ 2022健康スポーツフェスタの実施について 

       ・荒木社会教育課長が報告を行う。 

       ・質疑 

        （委員）コロナ禍前との変更はあるか。 

        （社会教育課長）参加団体が減ってはいるが、特に大きな変更点はない。 

 

イ 文化振興課 

(ア) 公益財団法人那珂川市教育文化振興財団令和 3 年度事業報告及び正味 

財産決算並びに令和 4 年度事業計画及び正味財産予算について 

    ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

      ・質疑 

     （委員）図書館での取組の多さに驚いた。一図書館でこれだけの事業を行 

うことは一般的なことなのか。 

     （文化振興課長）那珂川市においては、常に図書館と相談しながら取組を 

行っており、従来の情報センターの役割に加え、まちづくりという大

きな観点でも事業を展開していきたいという考えの基で行っている。 

     （委員）図書館には自動貸出機があるのに、あまり活用されてないように感

じる。もう少し PRをしてもいいのでは。 

     （文化振興課長）図書館から教育委員会にも同様の報告は受けている。機械 



の導入後、使用率は伸びていないため、図書館も対応を検討してい 

るところである。 

(イ) 第 1 回文化芸術推進審議会の開催について 

・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

(ウ) ミリカローデン那珂川のカフェ事業者選定について 

・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

(エ) 歴史講座 ちくし見聞録（第 1 回）の実施について 

・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

(オ) 体験学習の実施について（古代の草木染め・まが玉つくり（第 1回・ 

第 2回）） 

・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

 

（３）各課共通事項 

ア 令和 4年度教育関係発注工事調書について 

・小森教育総務課長、荒木社会教育課長及び吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

8 次回教育委員会の日程について 

（１）次回定例教育委員会の日程について 

 

 

9 その他 

 

 

 


